



秋の全国交通安全運動にあたって 校長 宮崎 隆史

今年の体育祭は、昼休憩を挟んでの1日・平日開催とし、去る9月12日に開催しましたが、開会式途中での豪雨によりやむなく延期し、翌13日に実施しました。そのような中でも、連日多くのご来賓や保護者の皆様からご来場いただき、ありがとうございました。内容の詳細につきましては別項で紹介いたします。保護者の皆様からご協力いただいた体育祭アンケート調査のご意見を基に、次年度へ向けた素案を体育祭実行委員会で作成し、今後協議を行います。ご理解とご協力をよろしく願いたします。

さて、9月中旬以降は例年になく不安定な天候となり、この間に柏崎地域には複数回にわたって大雨警報や土砂災害警戒情報が出され、避難所も開設されました。当地域では大きな被害の情報はありませんでしたが、石川県能登地方では、大雨特別警報が出されて河川の氾濫や土砂崩れが多発し、甚大な被害が出ています。大雨に限らず、自然災害は時間と場所を選ばずに起こります。普段からの避難用品の準備とともに、いざという時は命を最優先に守る判断ができるよう、日頃から意識の向上に努めましょう。

ところで、9月21日から30日までは秋の全国交通安全運動が実施されました。今年の全国重点項目は以下のとおりでしたが、意識した取組ができたでしょうか。

- (1) 反射材用品等の着用推進や安全な横断方法の実践等による歩行者の交通事故防止
- (2) 夕暮れ時以降の早めのライト点灯やハイビームの活用促進と飲酒運転等の根絶
- (3) 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底

秋分を過ぎ、日暮れが一段と早くなってきました。部活動がある日の下校時刻である午後5時30分は、かなり暗くなっています。下校時、自転車通学生は、ヘルメット着用とライト点灯をしましょう。また、徒歩通学生は、反射材用品の着用や明るめの服装など、車から見やすくする工夫をした上で、歩道や道路右端を安全に歩行しましょう。



これに加えて、新潟県内では、止まって！横断歩道キャンペーンを通年でっており、今回は取組重点期間でした。警察庁が実施した自転車乗車時のヘルメット着用率、及び日本自動車連盟（JAF）の調査による信号機のない横断歩道を歩行者が渡ろうとした際に一時停止した車の割合が、昨年新潟県はいずれも全国最下位でした。

ヘルメット着用は努力義務とはなっていますが、自分の命を守るための行為です。自分は大丈夫と油断せず、万一の転倒の際に頭部を守るヘルメットの着用は常に行ってください。また、横断歩道での一時停止は、道路交通法で義務と定められており、これを行わない場合は違反となり、横断歩行者妨害で反則金等が課せられます。



柏崎市内ではかつて、バス停留所近くの信号機のない横断歩道で、渡ろうとしていた集団登校の小学生を見たバスが一時停止したところ、そのバスを追い越した車がバスの陰から現れた横断中の小学生をはね、死なせてしまうという事故がありました。その後、その横断歩道には押ボタン式の信号機が付き、一層の安全が守られるようになりました。しかし、本来はどんな命も犠牲にはなりません。ルールを守るとともに、横断歩行者を守る運転をお願いします。一方、横断歩行者は、義務違反の車にはねられることのないよう、守られる立場であるとしても十分に安全を確認して横断してください。

ひとりひとりが輝いた体育祭！

9月12日は開会式の途中の集中豪雨により、決戦の日は翌日に順延となった今年度の体育祭。13日は、両団長の爽やかな選手宣誓からスタートしました。

この日にたどり着くまでには、生徒会や3年生を中心とした確実な準備がなされてきました。そこには常に、スローガン「輝 ～想いの流星群～」を念頭に置き、96人が精一杯躍動することで輝きを放つ姿をイメージして活動を進める生徒の姿がありました。

生徒は精一杯の力を出しながら競技に挑みました。各委員会が、責任をもって競技を運営していました。仲間に声援を送る姿も随所に見られました。全校生徒の想いをひとつに、体育祭を創り上げたといえるでしょう。



大きな見所のひとつ応援合戦は、両軍とも力の限りのパフォーマンスで体育祭を盛り上げました。自軍の勝利を願い、魂のこもったエール、応援歌にのせ工夫されたダンス、一体感ある熱いかけ声…西山中のエネルギーを感じることができました。

競技がすべて終了した後の解団式では、一人一人が認め合いたたえ合い、最後には両軍混じって大きなひとつの円ができました。生徒ひとりひとりがお互いの「輝き」を確かめ合ったことでしょう。

応援にかけつけてくださった保護者の皆様、地域の皆様、大変ありがとうございました。様々な困難を乗り越え、大成功を収めた体育祭。これまでに身に付けた西山中の力を後期の学校生活につなげ、さらに前進する西山中が期待されます。今後とも、御支援の程よろしくお願いいたします。



PTA奉仕活動 ありがとうございました

9月7日（土）、PTA整備活動を実施しました。

約40名の保護者にお集まりいただき、グラウンドとその周辺の除草を行っていただきました。おかげで、生徒たちが安心して活動できる環境が整いました。御多用の中、御協力いただき大変ありがとうございました。



あいさつ運動で、笑顔いっぱいの西山に！

二田小、内郷小、西山中の3校が「きらきら月間」として、各校ごとにあいさつ運動を実施しております。

西山中学校では、9/18から生活委員会が登下校時に玄関に立って活動を進めています。

生活委員からは、「自分から先にあいさつしよう」、「笑顔をそえてあいさつしよう」、「相手の顔を見てあいさつしよう」…と、あいさつするときのポイントについての話もありました。

この運動をきっかけに、さわやかなあいさつによってさらに笑顔があふれる西山になってほしいと思います。



〈上越地区中学校合同新人水泳競技大会 (8/30)

柏崎刈羽中学校新人大会 (9/25) の結果〉

〈水泳〉

50m 自由形 4位 渡辺優月
100m バタフライ 2位 渡辺優月

〈野球〉 刈羽 WBC 優勝 北部 2位

1回戦 北部 2-0 東部
1回戦 刈羽 WBC 9-2 西部
決勝 北部 2-10 刈羽 WBC

〈卓球〉

個人 2年女子
2年男子 1位 星野心咲
1位 佐々木悠 2位 外山真里菜
1年男子 3位 伊比結香
1位 佐藤 汰 5位 渡辺千咲
3位 安澤来叶 1年女子
2位 菊入結花
3位 池田幸菜
5位 青木心那

〈卓球〉

男子団体 優勝

○予選リーグ

西山 3-0 柏崎一
西山 3-1 柏崎東

○決勝トーナメント

準決勝 西山 3-2 鏡が沖
決勝 西山 3-2 柏崎二

女子団体 優勝

○予選リーグ

西山 3-0 柏崎三
西山 3-1 柏崎二

○決勝トーナメント

準決勝 西山 3-0 柏崎東
決勝 西山 3-1 鏡が沖

〈陸上〉			
男子			
共通	400m	第4位	椎谷陽向
	800m	第2位	渡辺幸心
	走幅跳	第4位	三瓶遥翔
	走幅跳	第5位	小林蒼空
	砲丸投	第4位	吉岡 窮
	4×100m	リレー	第8位
			三瓶遥翔 阿部哲也
			若林文瑠 椎谷陽向

1年	200m	第7位	三富蓮央
	1500m	第7位	長谷川冴琉
女子			
共通	1500m	第4位	廣川瑠那
	走幅跳	第6位	廣川結衣
	砲丸投	第3位	工藤咲那
2年	800m	第1位	廣川瑠那
	800m	第4位	荒川寧音
1年	800m	第7位	外山楓菜

お知らせ

○体操着登校について

9月中旬を過ぎても、今年は例年以上に暑い日が続いています。そこで、体操着での登校期間を10月11日(金)まで延長することにいたしました。15日(火)からは、制服登校となります。なお、11日の前期終業式・後期始業式は制服での参加となりますので、準備をお願いします。

○合唱祭について

今年度の合唱祭は、下記の日程で実施予定です。みなさまの御来校をお待ちしております。

- ・期 日 令和6年10月23日(水)
- ・会 場 西山中学校体育館
- ・時 間 13:00~14:15



10月の予定

※今後の状況によって、変更する可能性があります



心の教室相談員来校日



スクールカウンセラー来校日

日	曜	予 定	日	曜	予 定
1	火	英検 IBA (1年)	17	木	
2	水	英検 IBA (3年) 1年PTA 親子活動 ^①	18	金	合唱中間発表
3	木	英検 IBA (2年)	19	土	
4	金	英検 2年PTA 親子活動	20	日	
5	土		21	月	
6	日		22	火	合唱祭全校リハーサル
7	月		23	水	合唱祭 ^①
8	火		24	木	
9	水		25	金	漢字検定
10	木	上越地区駅伝大会	26	土	
11	金	前期終業式・後期始業式	27	日	
12	土		28	月	
13	日		29	火	
14	月	スポーツの日	30	水	3年生 学習の確認 ^③
15	火		31	木	
16	水	避難訓練			

右のQRコードにアクセスいただき、学校や生徒の様子をご覧ください。

